

金沢こころの電話

ほっとライン

No.98

ご相談は…

 金沢こころの電話
222-7556

 シルバーこころの電話
260-7272

全体研修会

会員相互のメンタルヘルス

に注意をはらうことだという。

クスできてるかどうか、相手の手を持ち上げたり、目をつむり寄り掛かつたりした。続いて、身体からストレス状態を緩和する筋弛緩法を試し、どれくらい緊張が和らいでいるかを体

「下さい」とお願ひする。大きさにしてことで普段の場面で出やすくなり、具体的に言うことで相手に伝わりやすくなる効果があるという。



講演する 堀谷 亮 教授

技法。対人関係のスキルとして、傾聴やアサーショントレーニング。

対人コミュニケーションの体験ワークは感情表現の練習。5人一組となり、相手の目を見つめ合い大きな声で「ここにちは」と挨拶をし、具体的に相手を褒め、褒めてもらつたことを大げさに喜び、今度は「私を褒めて

頃には各自満面の笑顔であつた
ように思う。

40周年記念式典・講演会 開催に寄せて



「つながるこころ つなげる
明日」をテーマに、金沢こころ
の電話創立40周年記念式典・講
演会が、10月24日(土)金沢二ユ
ー グランドホテルで、賛助会員・
市民・会員ら約200名が出席
して開かれる。

式典は、来賓の知事・市長らの祝辞に続き、会員が歩んできた40年の歴史を振り返るスライドが上映される。

続いて、金沢市在住の伊田（いだ）夫妻によるバイオリンとチエロの演奏が行なわれる。素晴らし

心に温かくしみわたるのではないだらうか。

8月22日㈯金沢市教育プラザ
富樫で、金沢工業大学心理科学
研究所所長の塩谷亨氏を迎え、
相談員自らがストレスに気づ
き、その対処法を学ぶ研修会が
行なわれた。

「心理的ストレスの説明」「ス
トレスへの対応」「予防として
のポジティブ心理学」の順で進
められた。

心理的ストレスは、同じ出来
事でも感じ方に個人差がある。
また、その個人の感じ方も時に
よつて異なる。自分の心理的ス
トレスに気づくには、内なる奴
りや苛立ちなどの「嫌な感じ」

金沢こころの電話は、昭和51年民間電話相談機関として開設され、現在150余名の相談員が悩みを持つ人達の相談にあたり、年間8,000件に近い相談を受けている。

続いて、金沢市在住の伊田夫妻によるバイオリンとチエロの演奏が行なわれる。素晴らしい音色が聴けるひとときだ。

講演会は、鳥取市内でホスピケアのある19床の有床診療所の花診療所所長・ホスピス医の徳永進先生、演題は「いのちの家来」。

式典を前に、山内ミハル会長は「振り返ってみると長いようで短かつた40年だった。この活動は私の人生を大きくふくらませてくれた」と話している。

一人の“ひと”としての関わり

電話相談は

“ひと”と“わど”的出で立つの場

7月26日(日)社会福祉会館で全
体研修会が開催された。講師は
末松TAコミュニケーション研究所所
長の末松涉氏。末松氏は、東京
いのちの電話研修委員長、東京

も活動されている。

電話相談は音声によるエミュー
ニケーションである。古くから
「知音」「観音」という言葉があ
るようすに、音は心を表す大事な
道具であつた。こちらの心がい
きいきしていないと相手の心が
感じられない。

電話相談は人生の危機、心の危機においての介入に有効である。危機状態では、不安・混乱・動搖・無力感などの中でのうに考えたらよいのか、どのように行動すればよいのかがわからなくなる。

このような状況の人を援助するには、身近な人の思いやりや語る体験、人とのつながりなど、



北陸中日新聞編集局次長 田内 健一 氏

魅力的な 広報誌の提案

「共にいる存在」が欠かせない。電話相談はその「共にいる存在」になり得る。

「共にいる存在」が欠かせない。電話相談はその「共にいる存在」になり得る。

まま素直に受け止める心。これには自分自身にも相手にも心を開く勇気がいる。②人のぬくもり…気遣いと思いやり・見守る心、そして必要と感じたとき

この3つの基本的態度は、ちょうどピロジヤーズの提唱した

そこでは「一人の“ひと”としての関わり」が問われる。この点について末松氏は3つの要素を掲げられた。**①素の心**（素の人）……一刻一刻変化して、**②自分の心**や**③相手の心**があるが、

に自分の思いを伝える心。
③ 節
ぶ心（学ぶ人）……人との出会い
いの尊さを味わい、人が変わつ
ていくために何が必要かを学ぶ
体験。この気づきが電話のかけ
手との出会いへ生きてくる。

電話相談ならではの援助とその奥深さを改めて認識し、一人の「ひと」として真摯な態度で出会いたいと思う。

(高畠
文代)

(What)なぜ(Why)どのように(How)の6要素(5W1H)を含め、わかりやすく伝えることが一番である。

文章は①簡潔・明瞭 ②難しい言葉使いがなく中学生でもわかるように ③主語・述語をはつきりさせる ④長い文章にならないように、長くなつたら小分けする ⑤同じ言葉は繰り返さない。類語、同義語辞典を活用し同じ意味の言葉を使う。⑥最適な言葉で表現する。美文

注意したい点は①接続語を多く最短の文章。

で表記する ④略語は使わない。正式名称を記す ⑤敬語の使い方として、二重敬語は使わない。例えば、「お言葉を述べられた」は「あいさつされた」になる。

読者の立場になり、伝えたいことをわかりやすく記すことが最も大事であると教えられた。参加者は14名。講師と会話しているような和やかな雰囲気で進められた。

この会で得たことを活かし、会員の皆様に親しまれる広報誌を作つていただきたいと思う。

⑥最適な言葉で表現する。
最短の文章。

この会で得たことを活かし、
会員の皆様に親しまれる広報誌
を作つていただきたいと思う。

『絆の森』草刈り体験記



2mくらいに成長した『モミジ』

おなじみの顔が見られるかと思っていたのに、集合場所には若いお兄さんばかり。

『? ? ? ?』

ふと横を見ると、もくもくと草刈りをしている人達が。『もしかかるして、こここの電話の人?』

と思うものの、みんな帽子をかぶつて下に向いているので、声もかけられず……。『どうしよう』と思ったその時、その草刈り団の一人が私に気付いてくださった。

集合時間までまだ時間があるにも関わらず、皆さん待ちきれず、どんどんと草を刈つておられた。

と、鎌すら持つていらない初心者

者の私のために、なんと初心者園南口の場所を確認。

当日は、台風の影響もなく朝からピーカンのお天気。リュックに、水筒・タオル・帽子と地図を入れて、いざ出陣。

車がビュンビュン走る8号線。怖くて怖くてこれ以上ないくらいにハンドルを強く握りしめ、集合時間15分前、ようやく森林公園に到着。

平成27年7月25日(土)、快晴。絆の森草刈りに初参加。……どろか、森林公園に車で行くのも初めて、鎌を持つのも初めての私。

前日から地図眺めて森林公園南口の場所を確認。

当日は、台風の影響もなく朝からピーカンのお天気。リュックに、水筒・タオル・帽子と地図を入れて、いざ出陣。

「つるが木に絡まる」と、木の

息が詰まってしまうから、つるはしつかりとつてね」と教えてもらい、ぐるぐる巻きになつているつるを外す。『木の方はすつきりするけど、つるは大好きな木から無理やり引き離され、つるにとつては至極迷惑なんじやないかな』と、独り思ふ。メンバーが大体揃つたところ改めてはじめのあいさつ。係の方や里山リーダー会の方から、これまでのいきさつや草刈りの手順が説明された。

植樹の時から関わったメンバーは、「私が植えたのはこの木だぞ」ととも愛おしい」と。

また、「私達が植えたのは、植樹祭で皇后陛下が植えられた山モミジと一緒になのよ」とのお話。

その後はてんてんばらばら、あちこちに広がり休憩するのも忘れて、もくもくと草刈りにはげむ、はげむ、はげむ……。

熱中症予防のため、一旦休憩。

里山リーダー会の西田さんから、「植樹から5年たち、モミジもようやく幼稚園の年長さんになつたので、添え木を取つてください。いつまでも添え木をしていると、添え木に頼つてしまつて自分の根でぶんばる力がつかないんです」と。みんな

まつて自分の根でぶんばる力がつかないんです」と。みんな

いでいるのか……。ちょっと聞いてみたい。

おそらく気温は30度ほどだと口々に「人間と一緒か。甘やかしはダメだ」と納得。

おそらく気温は30度ほどだと思われたが、時おり吹く爽やかな風が汗をかいた体にはとても心地よかつた。

添え木をはずし、草刈りの仕事はダメだ」と納得。

添え木をはずし、草刈りの仕事はダメだ」と納得。

繁み放題だった絆の森はすつきり。でも、モミジ以外の草木はいきなり悪者にされて坊主頭に。虫たちも住み慣れた住処を荒らされ……。彼らはどんな思

鶯などの鳥のさえずりに励まさながら、2時間の私の初鎌草刈りが終わった。

(河原 佐智子)

にぎわった第27回ふれあいバザー

10月4日(日)金沢市東山2丁目にある日蓮宗の妙国寺(当会員が坊守を務める)で第27回ふれあいバザーが開かれた。

会員から提供された衣類・日用雑貨・手作り品など数多い品々の値付け、品並べなどを前日に行ない、当日は早朝から「ふれあいレストラン」の準備にスタッフ30名があたった。

10時の開店と同時に多くの市民や会員が訪れ、本堂内に並べられた品々を手に「ほしいものがいっぱい」と喜んで買ひ求めていた。

レストランではおはぎ・おにぎりや会員手作りのめった汁も好評だった。



多くの人でにぎわったふれあいバザー



